

Fecha:26-02-2025Pág.:20Tiraje:91.144Medio:Las Últimas NoticiasCm2:733,5Lectoría:224.906Supl.:Las Últimas NoticiasVPE:\$ 4.033.635Favorabilidad:□ No DefinidaTipo:Noticia general

l'itulo: Sí se puede: técnicos en construcción y farmacia estudian 100% online

Leure de la carrera este 2025 la carrera online de Técnico de Monitoreo de Procesos Mineros.

Este formato ya suma más del 12% de la matrícula de nuestra educación superior.



a pandemia consolidó en nuestra educación superior un amplio abanico de especialidades para estudiar a distancia, incluso de áreas tan "prácticas" como salud o mecánica. Siguiendo esa lógica, este 2025 varios centros de formación están estrenando especialidades online con campo laboral y buenos sueldos.

"Según el último informe de la Subsecretaría de Educación Superior, la educación online representa 12,4% de la matrícula; en el caso particular de los institutos profesionales, el crecimiento fue del 8,8% con respecco al 2023 y de 154% con respecto al 2020. Ello responde a la demanda de opciones más flexibles que permiten a los estudiantes superar los límites geográficos y de tiempo, sumado a la tecnología que ofrece hoy la posibilidad de mejor acceso a conectividad a lo largo de nuestro país", destaca Mónica Brevis, vicerrectora Sede Online de Inacap.

Estudiar online les permite acceder a una profesión -con sólo tener un computador e internet- a jóvenes trabajadores, adultos que quieren reconvertirse laboralmente o quienes viven en lugares poco accesibles o con poca oferta educativa. Así hoy ya es posible estudiar a distancia carre-

tudiar a distancia carreras tan diversas como Técnico en Farmacia en Aiep o Técnico en Control y Monitoreo Remoto de Procesos Mineros en modalidad 100% online, que estrena este año

Duoc UC.
En Inacap debutan
cuatro carreras relacionadas a administración y
servicios, como el Técnico
y la Ingeniería en Administración de Empresas y el Técnico en
Comercio Exterior: "Estas carreras
tienen una buena empleabilidad y alta
remuneración", afirma Brevis, quien
asegura que estas especialidades

cumplen criterios para ser dictadas

100% a distancia.

"La pandemia, que ya nos parece tan lejana, dio un enorme y precipitado impulso a la formación online"

Mónica Brevis, Inacap



Crece la oferta de carreras a distancia, incluso de especialidades muy prácticas

## Sí se puede: técnicos en construcción y farmacia estudian 100% online

Al hacer una prospección y análisis de mercado, explica, se determinó que estos programas están muy alineados a la realidad del mundo laboral. Los titulados de Ingeniería en Administración de Empresas, por ejemplo, lucen al 2° año de egreso una alta empleabilidad de 81,9 % y promedian sueldos de \$1.272.063 brutos.

"La pandemia, que ya nos parece tan lejana, dio un enorme y precipitado impulso a la formación online, que en un contexto de transformación digital facilita y exige que las personas se familiaricen con esta modalidad de enseñanza", destaca.

## Farmacia simulada

Tatiana Soto, directora de la Escuela de Salud y Deporte de AIEP, apunta que dentro de las carreras técnicas de salud una de las con mejores remuneraciones de entrada es Técnico en Farmacia, que ronda los \$700.000 al primer año de egreso y una empleabilidad que supera el 90%.

Este año abrieron la carrera en versión online. "Existe un gran déficit de técnicos en farmacia a nivel nacional, por lo que esta carrera está construida en un formato híbrido, con contenidos online y presenciales principalmente en el desarrollo de actividades en laboratorio de una farmacia simulada y laboratorio de recetario magistral", detalla.

La carrera dura dos años, incluyendo su práctica. "La proyección es excelente y ya tenemos propuestas de grandes cadenas para firmar convenios de prácticas laborales", anticipa. Este año la impartirán en cinco sedes, con 60 cupos cada una.

## Construcción en línea

Este año IACC abre la primera carrera de Técnico en Construcción que se dicta 100% online. El programa dura dos años y medio.

"No había una carrera de este tipo en Chile, pero estaban las condiciones para hacerlo, con una alta demanda por formación. Hoy la tecnología ha reemplazado mucho trabajo manual: parte de la construcción se maneja a través de softwares, simuladores, sistemas interconectados y tecnología BIM, a la que se puede acceder desde las casas", detalla Oscar Iriani, vicerrector académico del IP.

Durante el año abrirán de tres a

cuatro fechas de admisión: los 60 cupos disponibles para marzo se coparon en diciembre de 2024.

## Aprendizajes previos

ENAC implementó el sistema de Reconocimiento de Aprendizajes Previos (RAP): mediante una evaluación -con una entrevista y recopilación de antecedentes- se homologan los conocimientos de la experiencia real laboral o el aprendizaje autodidacta con las asignaturas iniciales de las carreras online.

Está el caso, por ejemplo, de los maestros de la construcción, que gracias a sus conocimientos previos pueden acceder a estudios formales de carreras ligadas a la construcción y el mundo inmobiliario.

"El tiempo de reconocimiento depende de la entrevista al estudiante, su experiencia laboral, una segunda etapa de autoevaluación de sus competencias y la evaluación que va a convalidar aquello que el estudiante ha declarado que domina. La experiencia muestra que en general logran convalidar al menos dos ciclos o dos semestres de la carrera a la que postulan", señala Alejandra Araya, directora de Formación Online de ENAC.

